

El hombre ha sido creado para trascender

El último martes 7 de diciembre, el Colegio Alpamayo de Lima inauguró la Cátedra “Karl Moesgen” con la visita del Rabino Guillermo Bronstein, el cual busca contribuir al diálogo entre “fe y razón”.

16/12/2021

La visita del Rabino Guillermo Bronstein será recordada tanto por sus palabras como por el azul del

cielo de ese 7 de diciembre del 2021. Aquella mañana, lo recibimos con mucha alegría para inaugurar la Cátedra “Karl Moesgen” del Colegio Alpamayo.

Este espacio ha sido constituido como un punto de encuentro inspirado en las enseñanzas de san Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei en el marco de la creación del Departamento de Estudios Interdisciplinarios denominado “fe y razón” inaugurado en honor a nuestro querido profesor y amigo Karl Moesgen.

Karl fue un reconocido científico y educador peruano-alemán quien partió a la Casa del Padre en octubre pasado, desempeñándose en nuestro colegio como asesor del Departamento de Ciencias. En el Colegio Alpamayo, al igual que con el Rabino Bronstein, cultivamos una profunda amistad con Karl

fortalecida por la búsqueda conjunta e incesante de la verdad por las vías de la fe y la razón.

Inspirados por la vitalidad de Karl y por su enorme capacidad para despertar en sus alumnos la pasión por el saber, inauguramos una Cátedra en su nombre. Él solía decir que, si un alumno empezaba a experimentar con las ciencias en un laboratorio a temprana edad, nunca la dejaría.

Empezar una conversación con Karl siempre fue una puerta abierta al deseo de saber más sobre los grandes misterios del universo. Preparó a muchísimos alumnos para que puedan ingresar a Universidades en Estados Unidos, Alemania, Austria y Suiza. Asimismo, fue profesor de física, de matemáticas, de latín, griego y árabe, tutor y coach que solo tuvo un objetivo a lo largo de su carrera: el éxito de sus estudiantes.

Nuestro invitado, Guillermo Bronstein, es Rabino del Seminario Latinoamericano Marshall Meyer de Buenos Aires y es Doctor Honoris Causa en Divinity por el Jewish Theological Seminary de Nueva York. En la actualidad es Rabino de la Asociación Judía de Beneficencia y Culto “1870” en Miraflores, Lima.

Su vasto conocimiento y la amistad en común con Karl, nos llevó a que en la primera Cátedra reflexionáramos en comunidad sobre las coincidencias entre cristianos y judíos. Recordó al Papa san Juan Pablo II y su trabajo por la fraternidad entre la Iglesia, el judaísmo y otras religiones.

Durante su ponencia, el Rabino Bronstein graficó las razones para considerar a Israel como el olivo antiguo de donde emerge el cristianismo. Explicó la importancia de los estudios bíblicos para ambos

credos, además de invitarnos a seguir profundizando sobre las realidades trascendentas en un mundo materialista y secularizado.

Desde la experiencia del Holocausto, nos invitó a desenmascarar juntos a los dioses paganos, los cuales, siempre son figuras poderosas, en tanto materiales, pero que, finalmente, terminan en el tiempo dominados por la técnica del hombre. Por ello, siempre correremos peligro cuando inventamos métodos que buscan obtener el poder de dichos dioses lo que siempre ha decantado en momentos sombríos para la humanidad. Por ello, nos recordó, que el hombre ha sido creado para trascender la naturaleza y llevarla a su plenitud.

Asimismo, también propuso el diálogo Interreligioso como un espacio “entre iguales” ya que las

diversas perspectivas y horizontes de sentido propuestas por las religiones monoteístas, terminan siempre enriqueciendo a las personas.

El director del Colegio Alpamayo, Renzo Forlin, destacó que lo que nos une a los creyentes es la permanente búsqueda de la verdad y la trascendencia. Agradeció al Rabino Bronstein, recordó con afecto al profesor Karl, y realizó una invitación a aproximarnos juntos con coraje a Dios y a continuar con la Cátedra “Karl Moesgen” del Colegio Alpamayo.

Guillermo Mayurí

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-pe/article/el-hombre-ha-
sido-creado-para-trascender/](https://opusdei.org/es-pe/article/el-hombre-ha-sido-creado-para-trascender/)
(19/02/2026)